

Campagnes contre les arbres GM et les agro-carburants

Par Christophe NOISETTE

Publié le 30/06/2007, modifié le 16/04/2025

« Non au prétexte des agro-carburants pour promouvoir les PGM ! » : c'est en substance le slogan que lancent plusieurs organisations dans le monde :

1 – Un appel international [1], initié par Econexus, demande que l'Union européenne mette immédiatement fin à toutes les formes d'incitation à la mise en culture sur des grandes surfaces de plantes ou d'arbres destinés à la production d'agro-carburants (allégement fiscal, subvention, aide au développement ou mécanisme lié au quota carbone). Cet appel demande aussi que l'Union européenne n'importe plus de tels agro-carburants. A l'heure actuelle, aucune organisation française n'a signé cet appel.

2 – Une campagne internationale[2]] [2], à l'initiative de Biofuelwatch et du Grupo de Reflexión Rural, vient d'être lancée. Il s'agit de faire pression sur le gouvernement britannique et sur l'Union européenne pour qu'ils arrêtent de financer un projet qui vise à convertir les bateaux de pêches pour qu'ils fonctionnent grâce à des agro-carburants (principalement à partir de soja argentin). Le soja argentin, outre qu'il est transgénique, est en effet accusé de causer la déforestation et l'appauvrissement des communautés locales...

3 – Lors de la réunion à Paris du comité technique lié à la Convention sur la Diversité Biologique [3]] début juillet 2007, plus de cinquante ONG et organisations indigènes ont, elles aussi, exprimé leurs craintes vis-à-vis des arbres transgéniques utilisés comme agro-carburants. Elles ont présenté une lettre ouverte [4] pour demander l'interdiction de cultiver des arbres GM. La lettre rappelle que lors de la 8ème conférence des Parties à la Convention (Curitiba, mars 2006), une décision (n°VIII/19) a été adoptée qui reconnaît “ les incertitudes liées aux potentiels impacts environnementaux et socio-économiques, [...] des arbres génétiquement modifiés sur la diversité biologique des forêts, aussi bien que sur la vie des communautés indigènes et locales ”. Elle demande donc d'évaluer ces impacts potentiels.

[1] Pour lire l'appel et les signataires : <http://www.econexus.info/biofuels.htm>

[2] Pour participer à cette action : <http://www.regenwald.org/internatio...>

[3] Organe subsidiaire chargé de fournir des avis scientifiques, techniques et technologiques, SBSTTA en anglais

[4] <http://www.wrm.org.uy/actors/BDC/SB...>

Adresse de cet article : <https://infogm.org/campagnes-contre-les-arbres-gm-et-les-agro-carburants/>